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Sessão realizada por vídeo conferência conforme Decreto 59.283/2020 
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Aos quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, às dezesseis horas, realizou-se a 

Sessão Plenária nº 984, em ambiente virtual, sob a presidência da Conselheira Teresa Roserley 

Neubauer da Silva (Rose Neubauer). Contou com a presença dos Conselheiros Titulares 

Cristina Margareth de Souza Cordeiro, Emília Maria Bezerra Cipriano Castro Sanches, Fátima 

Cristina Abrão, Maria Cecília Carlini Macedo Vaz, Marina Graziela Feldmann, Sueli Aparecida de 

Paula Mondini e Vera Lucia Wey, e dos Suplentes Fátima Aparecida Antonio, João Alberto 

Fiorini Filho, Luci Batista Costa Soares de Miranda, Lucimeire Cabral de Santana, Maria Adélia 

Gonçalves Ruotolo, Neide Cruz e Silvana Lucena dos Santos Drago. No Expediente da 

Presidência, a Conselheira Rose Neubauer deu boas-vindas a todos, justificou a ausência da 

Conselheira Titular Karen Martins de Andrade, registrando a Suplente Luci Batista Costa Soares 

de Miranda no exercício da titularidade, e ausência da Suplente Helena Singer. Colocou em 

discussão a Ata da Sessão do Pleno nº 983, de 28.01.2021, que foi aprovada. Em seguida, a 

Presidente Conselheira Rose Neubauer chama a atenção sobre as mudanças na Câmara dos 

Deputados e no Senado, com novos Presidentes nas duas casas apoiados pelo Presidente da 

República, e indicação de Deputada para a Comissão de Constituição e Justiça - CCJ que 

declarou ser favorável à Escola sem Partido, inclusive com proposta de penalização aos 

professores que discutissem temas ideológicos. Além disso, o Presidente da República 

encaminhou uma proposta de Educação Domiciliar, que certamente passaria pela CCJ. 

Completa que a Comissão de Legislação e Normas do CME deverá ficar muito atenta com o 

que acontecerá no Governo Federal e quais Estados estariam incorporando essas propostas. A 

Conselheira Fátima Antonio comenta estar preocupada com a indicação para a CCJ, porém 

que há forte reação contrária, com notícias de que o próprio Governo estaria procurando 

outro nome dentro do partido. Acrescenta que a Comissão de Educação também ficará com o 

mesmo partido, o PSL. No Expediente dos Conselheiros não houve solicitação de palavra, e a 

Presidente Conselheira Rose Neubauer, passa à Ordem do Dia: 1) Apresentação da Instrução 

Normativa SME nº 01/2021. A Presidente passa a palavra para as Conselheiras Lucimeire 

Cabral, Luci Batista e Fátima Abrão, que atuam na SME, para apresentarem a Instrução 

Normativa - IN. A Conselheira Lucimeire Cabral inicia comentando que apresentaram alguns 

pontos nas Câmaras, mas que farão alguns destaques para todos. A IN precisou tratar de 

muitos assuntos, para organizar o retorno presencial, e foi construída baseada na legislação 

que já estava posta, para que as Unidades Escolares observassem que esses são ajustes 

necessários identificados ao longo da Pandemia. As maiores discussões, no momento, são as 

questões práticas para a organização das turmas, tema do artigo 5º, o que tem demandado 

um olhar sobre a adesão das famílias à proposta de retorno presencial. A distribuição dos 

professores no trabalho presencial e remoto, os equipamentos de acesso à internet nas 

escolas para acompanhamento dos estudantes em atividades remotas, possíveis 

reenturmações para acerto de 35% dos estudantes nas turmas presenciais, foram motivos 

para que a IN tratasse da atribuição de aulas, mantendo o que foi escolhido no EOL para não 
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impactar jornadas e salários, mas organizando outras possibilidades que ficarão registradas em 

livro próprio da escola. A Conselheira Luci Batista faz destaque para o artigo 3º em que consta 

que na pesquisa, as famílias devem colocar o motivo da participação ou não às atividades 

presenciais, o que é importante para o planejamento das próximas ações. Coloca que na sua 

Diretoria Regional, que possui aproximadamente 65 mil crianças matriculadas, apenas um 

pouco mais de 15 mil famílias indicaram que desejam o retorno presencial, e quase 8 mil que 

não desejam, o que tem sido o foco do trabalho da DRE: que as famílias tenham ciência da 

importância na participação dessa pesquisa e as Unidades colocando-se à disposição no auxílio 

para o preenchimento do link. Destaca ainda certo ruído na Rede sobre a regra de substituição 

de Assistente de Diretor que se encontra em teletrabalho, quando o Diretor também 

permanece em teletrabalho. Sobre o Projeto Especial de Ação – PEA, espaço importante de 

formação dos professores com estudos específicos para cada Unidade Escolar, a IN causou 

desconforto em alguns grupos, porém o entendimento da SME, para esse período de 

Pandemia, é que esses momentos de trabalho coletivo sejam voltados exclusivamente para o 

planejamento e integração dos professores que estão trabalhando presencialmente com os 

que estão no trabalho remoto, com centralidade na atuação do Coordenador Pedagógico. A 

Conselheira Fátima Abrão completa, sobre o questionário disponibilizado em link para as 

famílias, que o pedido de detalhamento sobre a opção de permanecer no ensino remoto é 

justamente para que a SME possa começar a trabalhar sobre os dados e fazer projeções para 

quando for possível aumentar o limite de estudantes no presencial, com a mudança de fases 

no Plano São Paulo. Atualiza os dados das respostas desse questionário com relação ao 

município: cerca de 380 mil famílias responderam ao questionário, e desses cerca de 60% 

optaram pelo retorno presencial, com porcentagem uniforme nas diferentes DREs. Porém o 

número de respostas ainda é baixo, considerando que a Rede possui aproximadamente 1 

milhão e 100 mil matriculados. As Unidades dependem do resultado dessa pesquisa para 

planejarem individualmente como organizarão os tempos e espaços, e a IN não engessa as 

possibilidades de organização de cada Escola. A Conselheira Lucimeire Cabral coloca que há 

um material de organização 2021 que procurou, principalmente para as Unidades de Ensino 

Fundamental, propor alguns cenários para que a Escola possa organizar-se, com múltiplas 

possibilidades de revezamento priorizando os estudantes que não tiveram acesso remoto no 

ano passado. Outro aspecto é a apresentação das autodeclarações justificando a permanência 

em teletrabalho dos profissionais da Educação, que a IN orienta com a lista de comorbidades, 

e todo o fluxo para procurar o médico e apresentar as declarações até 15 de março, prazo 

dilatado para não sobrecarregar o serviço médico do município. A Conselheira Luci Batista, 

sobre as comorbidades e as autodeclarações, considera um ponto acertado da IN, pois os 

servidores estão mais cuidadosos. A Conselheira Lucimeire Cabral, ainda sobre o artigo 5º da 

IN, reforça que o planejamento pedagógico deve estar pautado no Currículo da Cidade, e esse 

será o foco nas formações. Destaca a articulação intersetorial proposta pelo CME que está em 

andamento, principalmente com a Saúde e a integração da Escola com a UBS. A Conselheira 

Luci Batista chama a atenção, sobre o artigo 16, que a IN coloca as atribuições dos professores 

que estão em teletrabalho, o que contribui e muito no trabalho da equipe gestora. Sobre o 

artigo 26 e a Busca Ativa, coloca que todas as DREs estão nesse movimento de colocar a 
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equipe gestora a investir nessa busca, até mesmo para que os pais possam se posicionar sobre 

o retorno presencial ou não, mantendo o vínculo. A Conselheira Silvana Drago comenta que 

algumas escolas disseram que tentaram todos os movimentos nessa Busca Ativa, sem sucesso 

em alguns casos, e pergunta se a SME está pensando em alguma ação que ultrapasse o que a 

escola já conseguiu. A Conselheira Sueli Mondini lembra que a SME tem um contrato com os 

Correios, o que possibilita o envio de cartas. A Conselheira Luci Batista diz que a DRE Penha 

está usando telegramas, somando ao site da SME e da DRE. A Conselheira Fátima Abrão 

coloca que há recomendações do TCM para a SME, principalmente para o Ensino 

Fundamental, sobre o trabalho conjunto com a Saúde e Assistência Social que realiza visitas 

nas casas, a fim de colaborar com essa Busca Ativa, aproveitando esse momento para pensar 

em uma política permanente nesse sentido. A Conselheira Maria Adélia pontua a entrega dos 

cartões alimentação onde, em muitos, constavam apenas o nome civil, sem referência ao 

nome social, ou o nome de educadores de abrigos ou de centros temporários de acolhida, 

além de estudantes em situação de rua, situações que demonstram a importância do trabalho 

intersetorial na Busca Ativa. 2) Minuta Resolução e Recomendação para Reorganização das 

Câmaras do CME. A Vice-Presidente, Conselheira Sueli Mondini, apresenta a minuta da 

Resolução e Recomendação CME nº 01/2021, que dispõe sobre a organização das Câmaras do 

Conselho Municipal de Educação, com base no discutido na Sessão Plenária de 28.01.2021. A 

Conselheira Rose Neubauer sugere a leitura dos dois documentos. Após a leitura, os 

Conselheiros fizeram observações de texto, não de mérito. Colocadas a Resolução e a 

Recomendação em votação, foram aprovadas por unanimidade. 3) Planejamento das Sessões 

Plenárias 2021 e Comissões. A Conselheira Maria Cecília Carlini, Vice-Presidente da CNPAE, 

apresentou o planejamento para a Câmara de Ensino Fundamental Anos Finais e Ensino 

Médio, com os temas: 1) vínculo, acolhimento e a Busca Ativa; 2) Avaliação, Classificação e 

Reclassificação, Reforço e Recuperação das Aprendizagens; 3) Boas Práticas das Unidades 

Escolares e Ensino Remoto; 4) Formação Continuada; 5) Qualidade da Educação nas séries 

finais do Fundamental – aprendizagem no Ciclo; 6) Ensino Médio e qualificação profissional; 8) 

Ensino Híbrido e tecnologias na Educação; 9) Plano Municipal de Educação; 10) FUNDEB; e 11) 

Normas e Legislação. Sobre o Reforço e a Recuperação, a Presidente Conselheira Rose 

Neubauer comunica que encaminhou um Ofício ao Secretário Fernando Padula e para a 

Secretária Adjunta Minéa Paschoaleto, solicitando dados da Avaliação Diagnóstica, o que a 

SME está propondo como recuperação e reforço e as propostas para o Ensino Remoto, para 

que as Câmaras possam analisar nas diferentes etapas de Ensino. A Conselheira Emília 

Cipriano, Presidente da CEB, apresentou o planejamento para a Câmara de Educação Infantil e 

Anos Iniciais do Ensino Fundamental, com os temas: 1) Articulação das Políticas Públicas - 

intersetorialidade; 2) Processo Formativo – Busca ativa, Ensino Remoto, Acolhimento; 3) 

Avaliação e Registros; 4) Avaliação e Recuperação das Aprendizagens; 5) Qualidade na 

Educação Infantil; 6) Observatório das Unidades Escolares – práticas nas UEs; e 7) 

Aprendizagem nos Ciclos. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Conselheira Rose 

Neubauer encerrou a Sessão Plenária agradecendo a presença e participação dos 

Conselheiros. A Ata foi lavrada por Mayra Regina Vidal e o comprovante de participação na 

teleconferência será utilizado como lista de presença. São Paulo, 04 de fevereiro de 2021. 
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Sessão realizada por teleconferência por meio da plataforma Microsoft Teams,   
conforme Decreto Municipal nº 59.283, de 16/03/2020 (Artigo 12, Inciso I) 

 

SESSÃO DO CONSELHO PLENO 

REUNIÃO DO DIA 04/02/2021 

Horário: 16h  

 

PRESENÇA DOS CONSELHEIROS 
 

CONSELHEIROS TITULARES: 
 

1. Cristina Margareth de Souza Cordeiro 

2. Emília Maria Bezerra Cipriano Castro Sanches (Presidente CEB) 

3. Fátima Cristina Abrão 

4. Luci Batista Costa Soares de Miranda (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

5. Maria Cecília Carlini Macedo Vaz (Vice-Presidente CNPAE) 

6. Marina Graziela Feldmann (Vice-Presidente CEB) 

7. Sueli Aparecida de Paula Mondini (Vice-Presidente CME) 

8. Teresa Roserley Neubauer da Silva (Presidente CME) 

9. Vera Lucia Wey (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

 

SUPLENTES: 
 

1. Fátima Aparecida Antonio 

2. João Alberto Fiorini Filho 

3. Lucimeire Cabral de Santana 

4. Maria Adélia Gonçalves Ruotolo 

5. Neide Cruz 

6. Silvana Lucena dos Santos Drago 
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